
１　全体について

・市民が使いやすく、駐車場が充分な広さがあって、館内も広くて、照明も明るく、落ち着ける空間である
図書館ができれば良いと思っています。

・人口が少なくなってきていることもあり、運営や建設にかかる経費をコンパクトにおさえて、現実的なもの
を作って頂きたい。

・財政的になるべく負担を少なくし、市の土地を使ってシンプルな構造でつくってほしいです。もちろん、
バリアフリーとか様々な設計の工夫はしっかり練ってほしいです。複合施設みたいにすると、本来の図書
館の良さというのか落ちつきがなくなってしまう気がします。花巻ならではの自然を生かした落ちついた
図書館をつくってほしいです。

・地域状況に応じた方法で、４館一律でなくてもよいのでは。住民の生活スタイルに合わせ利用しやすい
図書館であってほしい。

①新図書館の件は、田舎まるだしの論争。もう市議会の話題にしないこと。もっと大事な産業を議論する
のが議員の仕事。現施設で可。
②立派な図書館にしたところで市の人口には中立。移住してくる人は図書館目当てではない。
③花巻駅前、これも田舎の駅。ホテルは駅に背を向けて降り立った人に陰気な印象を与えている。夜が
特にひどい。従って造るなら駅前の一画。
④市の人口が減っていく中で運営経費は掛けていられない。コストを最小にする整備をしてください。
⑤図書館は殆どの市民が無関心。（図書館で町内会、親せき、同級生etcの知人に会うことがない）市議
会議員の方にも。

・早く新図書館を整備してほしい。
・図書の閲覧、貸し出しだけでなく、家族、親子、子どもが散歩したり、休んだり、遊んだり（公園的な環
境）、行ってみたくなるような環境（自然、遊歩道、遊具、軽食スペースなど）がほしい。
・すべての障がい者が親子で本と親しめる施設にしてほしい。

・子ども、学生、社会人、皆が利用しやすい場所（駅前）を希望。電車の時間待ち、通勤通学の際に利用
しやすい。高校生の勉強場所としても駅前が便利だと思う。

・駐車場のある複合施設にして、インターネット等利便性と親しみやすい図書館にしてください。

・一日も早く広くてきれいな図書館を望みます。夢のある楽しくなるような図書館。市民は待っていま
す！！

・職員の対応は立派です！！
・１日も早く新しい図書館の設置を望みます。
・現在のまま続くのであれば、施設の一部を直してほしい。トイレを直してもらいたい！！

・窓からみどりが見えればいい。カフェもあればいい。木のぬくもりもあればいい。ベンチ、デスク。
雑誌をもっと扱ってほしい。今の雑誌は誰が読むんだろう？と思ってしまう。

・現時点で集まった市民の意見に基づき、専門家の方の力をお借りして、できる限り早い完成を望みま
す。批判に負けず頑張っていただきたいと思います。子供たちのために。

・計画があがってから、ずいぶん時間がたっている。新図書館を造るなら、早くしたほうがいい。時間がか
かりすぎると計画倒れになってしまいますよ。

・市民のなかで図書館に行ったことがない人も多いと思う。利用者を増やすためには、まず多くの人が足
を運びやすい立地、広い駐車場、本にあまり興味を持っていない人をも取り込める複合施設併設、花巻
の観光資源を生かした建築、展示等が必要と思う。

・見やすく、明るい雰囲気をお願いしたい。

・明るく、広い、開放的な建物であったらいいな。

・本をもっと探しやすく、ワクワクするような図書館になったらいいなと思います。

○新花巻図書館整備についてのご意見（期待すること、思うこと）
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・子供、学生が利用しやすい環境が望ましい。

・外装もですが、中の雰囲気をもっと暖かい印象にしていただけたらうれしいです。

・内観や外観、雰囲気がもっと明るく温かいほうが利用したいという気持ちになるかなと感じました。

・機会があって石鳥谷、東和の図書館に行ったことがありました。「隣の芝生」はきれい、ではないけど、ど
ちらも新鮮に見えました。早く花巻も新しい図書館ができてほしいです。

・花巻図書館の整備を早めてほしい。東和や石鳥谷の図書館を利用することが多くなっている。

・アクセスしやすい場所にしてほしい。車で行きやすい場所にしてほしい。

・路線バスなどが新図書館から近い所にしていただきたい。

・ずーっとやっていますが、いつ始まるのでしょう？！

・読書は大切なことでありますので市民が親しみやすい豊富な図書を期待します。

・図書館は本があればいい。特別な物はいらない。静かな方がいい。

・新図書館、とても楽しみにしています。駐車場は広めで場所も誰もが分かりやすいところであれば皆より
利用すると思います。完成したら、小学生の子ども達と沢山利用したいです。

・更に利用しやすくなって欲しいと思います。

・どちらかというと、静かで落ち着いた環境に建設してほしい。
・小さなイベントができるフロア、あるいはミニホールなどあればいいですね。
・複合施設の一部としての設置はやめてほしい。けやきラウンジのような軽食喫茶くらいはあっても良い
のでは････と思います。

・待ち遠しいのですが、なかなか新しい図書館ができないのでそれなりの諸事情があると思いますが、全
て完璧な図書館は無理なのです。富士大の早川教授のアドバイスや知識を参考にしてください。まず
は、コンセプトを決めてください。そのコンセプトについて、どうすればできるかを考えてください。「全世
代に利用しやすい」は難しいと思います。

・スタッフ、受付の皆様が子供や高齢者への対応がとても親切、丁寧でいつも気持ちが良いです。ありが
とうございます。
・本を借りるだけでなく、談笑や休憩スペースもあると、より人が集まりやすいと思います。「オガール」又
は全国の複合施設を参考にすると、必要なことの取捨選択ができると考えます。

・駅前、まなび学園という２か所のみの土地活用策しか出ていない。県の施設ではあるが、交流会館など
を有効利用し、国内でも希な「空港が見える図書館」や「飛行場が見渡せる図書館」など、キャッチーな
図書館として、国道4号線、高速道路の活用といった交流人口増加策を検討してもよいのでは？

・市民の文化程度（民度）は、文化施設の規模や内容にだけよるものではありません。施設の位置が重
要になります。市の中心地に図書館を始めとする文化施設が在ってこそ、市民の利用も、市民への発信
も大きくなります。

・司書の方が働く環境がよければ、自然といい図書館になるのではないでしょうか。市民の意見も大事か
もしれませんが、図書館で働くみなさんの考えを一番に考えてみてはいかがでしょうか。

・いつもありがとうございます。

・今のままで十二分に良いです。ありがとうございます。

・現在のままでよい。

・現在の図書館が近いので、あまり遠くに図書館をつくってほしくないと思っています。

・今迄の場所もちょっと郊外で、私は大好きでしたが・・・

・今の設置場所にずっとこのままあってほしい。整備計画について市民の声を聞いた体になっているが、
よく利用している高齢者や親子連れの声を本当に反映した計画にしてほしい。

・まなび学園付近の市有地or花巻駅前賃貸住宅併設・・・どちらでもOKですが、至急建築されることを望
みます。

・新しい図書館はどこに建ちますか。交通の便がよい所ですか。いつごろ完成する予定ですか。
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・設置場所：なぜか東地区を重点的に計画しているようだが、今後は西地区が文教上適地と思われる。

・交通の便のよい市中心部にお願いしたいです。

・花巻駅の候補地が良いと思います。早く決めて計画を前に進めてほしいです。

・開館時間は、どこの場所になるかで変わってくると思います。駅周辺となると、駅前、市の駐車場の利用
となりますか？いままでどおり料金のかからないようにお願いします。

・できるなら町中にお願いしたい。（花病跡地等）
せっかく新しい物を建てるなら、いこいの場にもなるような図書館になればいいと思います。

・まなび学園、旧花巻病院跡地あたりがいいと思います。吹張町に介護の施設やいろいろなお店が入る
建物ができる計画があるようなので。

・花巻駅前周辺にこだわる必要はないのでは。
・まなび学園及び周辺がよいと考えます。

・スポーツクラブの併設、図書館以外の施設を併設し、利用収入を増やす。

・民間に運営を依頼してほしい。
・イス・ソファ等の配置を北上図書館か、以上にしていただきたい。
・他市の図書館のように飲み物をとれるようにしてほしい。
・カフェを併設してほしい。

・郊外の広い場所に駐車場付きで。

・花巻駅前ではなく、花巻市は広く土地があるので、郊外に広い駐車場を取って立派な図書館をつくっ
てほしい。
・一関図書館を参考に視察したほうがよい。
・花巻駅前構想は新聞などで批判されている通り、考えなおしたほうが良い。市民が反対しているものを
ゴリ押ししてはダメだ。

・JR所有地を50年にわたり借用する計画には反対！市有地を活用すべき。
・緑豊かな静かな場所に幼児から高齢者まで行きたくなるような図書館であってほしい。館内の通路を広
く、車椅子も通りやすく、書架が天井まであるのは開放感がない。（東和館形式がいい）
二階建てならエレベーターだけでなく、車椅子、乳母車でもゆっくり行けるスロープも。コストが高くつくか
もしれないが、この先花巻の大事な文化施設になるので、理想高く少々ぜいたくなものにしてほしい。

・市街地よりは、静かな環境が望ましい。子供を安全な場所でゆっくりと本に親しませる事が将来の読書
好きを育てられると思う。

・学習室の利用が主なので、開館時間が長くなるのは助かるが、利用者がどのくらいいるか考えると、今
のままでもいいのかとも思う。

・どうしても週一休館にしたいなら、石鳥谷・東和とは別の曜日にすればいいのでは？（金とか）
開館時間は現在より試案のほうが1時間長くなっている。長いと経費がかかるなら、現在通りでいいので
は？

・新図書館の場所にもよりますが、20時まで利用する方がそんなに居るのでしょうか。くつろぐ場所として
利用できるのなら20時まで開館していてもと思いますが、本を借りるためなら仕事終わりより休日に行くよ
うに思いますが。

・毎週の休みは必要ですか？すべての市民に利用してもらえるよう、本の整理の日以外は開館してほし
い。ちなみに月曜定休の仕事です。

・問13について
花巻は10～20時、大迫石鳥谷東和は現行通り
毎月の休館、大迫も毎週の休みがあっていいと思います。支所が開いているから図書館を開けなければ
ならない理由にはなりません。他の複合施設を見ても休みがずれている所は多くあります。

・花巻は毎週休みなし9時～6時
・その他は毎週休み（曜日をずらす）9時～6時
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・運営経費が増えるなら、今と同じ時間、休みにして、その分を新しい本の購入等（出来るなら）に充てて
もらったら嬉しいです。

・毎日夜延長とせず、子供との交流等を考えると週末、祝祭日に限定しても良い気がする。自分も孫と
度々来るが、学校終わりのひととき位がちょうど良い気がする。週末が出勤日のため、金曜とかも延長が
あればうれしいなと思う。

・オガールにある図書館は20時までであり、イベントも計画されていたので、20時まで開館しなくても今の
時間より延長してラウンジがあれば仕事帰りでも利用できると思います。

・月曜日は子供の行事の振り替えでお休みになることがあり、図書館に来られて良かったのです。

２　蔵書等について

・書籍に関わる文化がその国、地方の文化そのものだと思います。現状の図書館のハード面の制約の中
でも、マンパワー等ソフト面でいろいろ創意工夫して、図書館運営をなさっていると思います。（何十年
経っても、人員が変わっても変わらず）すばらしいことだと思います。使いやすくなる新施設になっても、
この職員の皆さんの創意工夫のパワーはそのまま継続して頂けたら、うれしいです。

・とにかく蔵書少なすぎ。盛岡市の人は県立を利用できるから良いと思うが、他の市町村はもっと蔵書を
増やすべき。日本は知識をもった人材で立国していくしかないので、そのサポートのため、本の供給、学
習環境の充実をもっと進める必要がある。

・とにかく子どもたちの探求心好奇心を十分に満たす蔵書とスペースの充実に力を注いで頂きたいで
す。

・本を増やしてほしい。

・もう少し本の種類を増やしてほしい。

・並んでいる本が少ない。探しにくい。狭くて体がぶつかる。

・小学生向きの本をふやしてほしい！

・手芸本をたくさんあつかってほしいです。

・大人向けの紙芝居を増やしてほしい。

・CDを増やしてほしいです（最新の）→いろいろな曲が聴けるし、来館者も増えると思います。

・予約できる本を増やしてほしい。３冊は少ないので５冊など。コロナで館内をうろつかず、予約し、すみ
やかにうけとって利用しています。

・新刊の回しは1週間の制限を設けて早く見られるようにする。小生は１週間で5冊ペースです。

・賢治以来、市内で出版物（本）を出された方が多いと思いますが、そうした本をコーナー（例えば）「花巻
の作者たち」とか、として設置したら如何か？

・最新の本を多く入れてほしい。
・本棚の表示をもう少しわかりやすくしてほしいです。
・本棚の表示を多く出していただけると探しやすいと思います。

・新しい図書も必要でしょうが、古い資料（郷土関係）もどのようなものがそろっているか分かるようなシス
テムになっていればありがたいです。（今は書庫に入らせてもらえたりするのでありがたいですが、新しく
なっても許可があればゆっくり探せるような感じになっていれば良いです）※意見としてはかなり個人的
な事ですが・・。

・広々としたフロア、書棚の充実、居心地の良さetc
・検索のしやすさ、人気の本の冊数の充実
・予約本の受け取りや返却の際、セルフでできるシステム
・今後はセルフシステムを充実させて、スタッフさんのお仕事は他のほうへ注ぐようにするとよいと思いま
す。
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①大人の読書おもいで帳がほしいです。
②読みたい本のリクエストがしたいです。
③どんな本を読みたいのかアンケートを書く場があればいいけど・・・。
④書著の立て札がわかりにくい。
⑤一番上が見えにくいです。
⑥DVDの最近のが見たいです。
⑦本を読んでいる時に入口にある熱をはかる声が少したかいと思います。もう少し、ひくく音をだしてもい
いのでは！！・・・。

・読書おもいで帳は子どもだけになってますが、大人用にもあるといいなと思います。日付もあれば、何
歳のときよく読んだ作家だな～と思い出せるし、自分の好きな傾向もわかるし、何よりも同じ本を借りなく
て済みます。（途中まで読んで、見たことあるなというのが結構あるのでいい）あと、アンケートもネットでで
きるとありがたいです。花巻の司書さんはいつも感じがいいので落ち着きます。いつもありがとうございま
す。

・駐車場が広く、明るい雰囲気の図書館だといいです。あと、自分は使いたいと思わないが、周りで読書
通帳がほしいという声を聴くので、大人にも拡大するといいと思います。（特に高齢者）

・長期間休館（１か月くらい）の場合、新聞の閲覧を希望

・Wi-Fiを無料で使えること。

・たくさんイベントがあって、子供も楽しく通うことができると嬉しいです。

３　スペース等について

・蔵書を増やしてほしい。
・学生さんが勉強するスペースがほしい。
・飲物を飲むスペースがほしい。

・本や資料を探しやすい工夫をお願いしたいです。特に子どもの本は本棚の高さは入らないと思いま
す。館内で読めるスペースがまとめてひとつのところにあるのではなく、点々とあってもいいのかなと思い
ます。

・読書スペース、学習スペース、お話しスペース、お茶も気楽に楽しめるスペースがあるとgood‼明るい対
応

・幼児が自由に読める広いスペースを作ってほしいです。子供、幼児スペースを広くして、本を置く高さ
は低くしてほしいです。また、どうしても子供は本をちょっとした事でやぶいてしまうので、親も気を使う事
なく気兼ねなく借りれる本のコーナーを作ってほしいです。（例えば、古い本でちょっと破けた本や市民
の方から寄贈された本などを気兼ねなく借りれる本のコーナーを作って、弁償とかないコーナーを作って
ほしいです。でも、出来るだけ大事に使ってね、などは書いても良いと思います。）また、書庫の本も良い
本があるので、書庫のスペースを広くして自由に閲覧できるようにしてほしいです。

・子供向け図書が手に取りやすい陳列で、広く、ひとまとまりの置き場であったら良い。

・座って本を読めるスペースや、アイーナみたいにいっぱい本があるといいなあと思います。

・完全バリアフリー対応を望みます。キッズスペースが欲しい。

・イス（本をよむための）学習室の設置など

・居心地がよく、よく利用させていただいています。コロナが収束して、学習スペース等も使えるようになっ
てほしいです。

・書架の通路を広くした方がよいのでは。

・駐車スペースが充分なこと
・年齢と共に階段を上るのが大変になるので、上がらずに借りられたらと思う。

・新しい図書館は2階でなく、1階で利用できるようにしてください。

・1Ｆに借りるところがほしい。２Ｆは大変。
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・駐車場を広くしてほしい。

・駐車スペースがたくさんあると良いと思う。

・広い駐車場がいいです。

・駐車場の整備、広いスペースを希望します。
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